

## Apoyando el emprendimiento joven



**Patricio Fierro Garcés,**  
Abogado, Director regional  
Fosis Biobío

Actualmente, en la región del Biobío la tasa de desempleo entre los jóvenes alcanza el 17%, una de las más altas del país, tres puntos arriba del promedio nacional. Un problema que obliga a buscar soluciones amplias apostando por la innovación y el emprendimiento. En ese contexto, Fosis Biobío ejecutó durante 7 meses un programa con 105 jóvenes, entre los 18 y 29 años, de la Provincia de Arauco, orientado a apoyar ideas de negocios, con una inversión superior a los 102 millones de pesos.

Es la primera vez que desde Fosis Biobío se trabaja una iniciativa de este tipo, es por eso que el hecho de que esta experiencia haya debutado en la Provincia de Arauco es tremendamente significativo para el servicio, pues conocido es el rezago social y económico que vive el territorio. Pese a ello, muchos jóvenes no desean emigrar de sus hogares, dejando atrás familia y amigos y buscan innovar como una forma de ayudar a sus comunidades. La falta de oportunidades para seguir estudios superiores en la provincia también es un factor a tomar en cuenta, pues solo tres institutos operan en la zona.

Otro punto a relevar, es que la mayoría de quienes formaron parte del programa fueron madres jóvenes que, además de sus esfuerzos por procurar generar ingresos, también deben cuidar a sus hijos o hijas. No menos importante fue la participación de personas en cumplimiento de resoluciones judiciales que fueron derivados por Gendarmería de Chile, en virtud de sus antecedentes y de su intención de reinserirse socialmente. Todos quienes fueron incluidos no pertenecen al Subsistema de Seguridad y Oportunidades (SSYO) del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, siendo un ejemplo de la voluntad del Gobierno del Presidente Gabriel Boric de abrir y brindar nuevas opciones de crecimiento.

En ese sentido, es necesario destacar a Yenifer Hernández, quien por años ayudó a su padre en su trabajo de maestro carpintero y que participó del programa con la idea comprar herramientas para seguir en el mismo rubro, pero de forma independiente o a Sergio Herrera, uno de los casos postulados por Gendarmería y que en un inicio había presentado su idea de iniciar un negocio de lavado de vehículos, pero que con el correr de los cursos reorientó su interés hacia un emprendimiento de alfombras personalizadas.

En definitiva, el programa Emprendamos Semilla Joven ha sido la ocasión perfecta para otorgar oportunidades de desarrollo a los jóvenes de la Provincia de Arauco, haciendo presente el derecho a surgir que se ha convertido en el sello de FOSIS estos últimos años y al mismo tiempo haciendo ver a las personas en la necesidad del escalamiento que deben tener los emprendimientos, aprovechando el apoyo de otras entidades del Estado.